
La longueur de cet article est comprise entre 175 et 225 

mots. 

Si votre bulletin est plié pour être envoyé par courrier, 

cet article apparaîtra au dos de la feuille. Il doit donc 

être lisible en seul coup d'oeil. 

Une série de questions et réponses est un bon moyen 

d'attirer rapidement l'attention du lecteur. Vous pouvez 

reprendre toutes les questions que vous avez reçues 

depuis le dernier numéro ou résumer des questions 

d'ordre général qui vous sont fréquemment posées. 

Une liste des noms et fonctions des dirigeants de votre 

organisation est un bon moyen de personnaliser votre 

bulletin. Si votre organisation est de petite taille, vous 

pouvez donner la liste de tous les employés. 

Vous pouvez également donner les prix des produits et 

services standard. Vous pouvez aussi mentionner les 

autres moyens de communication de votre organisation. 

Vous pouvez utiliser cet espace pour rappeler à vos 

lecteurs d'inclure dans leur emploi du temps un événe-

ment récurrent, tel qu'un déjeuner avec les fournisseurs 

et sous-traitants tous les troisièmes mardis du mois, ou 

une vente de charité semestrielle. 

S'il reste de la place, vous pouvez insérer une image 

écoutant les divers hymnes, cinq en tout. En 

commençant par l'hymne Européen, hymne 

Lions, celui des hôtes Italiens ( une vice-

gouverneur Italienne d'un District jumeau et 

quelques membres étaient présents ) et Suisse, 

en mon honneur, puis l'hymne Français. 

 Un Congrès qui s'est déroulé avec la présence 

de personnalités telle que Bernard Accoyer, 

maire de la commune d'Annecy-le-Vieux, prési-

dent de l'Assemblée Nationale. Jean Behar, Past-

Président international, Philippe Soustelle, Past-

Directeur International et François Leduc, secré-

taire général du District multiple 103 France.  

Des propos encourageants motivants pour notre 

mission " être présents et agir " et un Congrès 

passionnant. Lors de mon discours, j'ai parlé des 

actions en Suisse. Si nous avons le même pro-

gramme international, nous avons aussi nos pro-

pres activités, c'est pourquoi j'ai parlé du succès 

de notre Journée Nationale du 12 mai dernier, ce 

que nous avons récolté en descendant dans la 

rue, de SODIS, de Think Tank, de notre site 

web, des journées de formation (Châtel St De-

nis)...Des actions qui ont suscité beaucoup d'inté-

rêt. J'ai recueilli de nombreux compliments et 

beaucoup de renseignements m'ont été deman-

dés. L'échange entre nos deux District a été 

chaleureux, convivial et très fructueux. J'aurai le 

grand plaisir d'accueillir Gérard Jacquet qui sera 

notre invité, lors de l'Assemblée de notre Dis-

trict et à la Convention nationale de notre Multi-

District, les 23 et 24 mai prochain à Viège. Il y 

représentera le District Multiple 103 France. 

Lucienne Vasserot-Pirinoli,  

DE L'AUDACE, DE L'HUMILITE POUR 

AGIR ET VIVRE ENSEMBLE ! 

Gouverneur du District West, Lucienne Vasse-

rot s'est rendue récemment au Congrès du Dis-

trict Centre-Sud à Annecy. Elle en est revenue 

enthousiasmée. 

Magnifique organisation du Congrès 

d'Annecy. Voici un moment privilégié 

que de participer au Congrès d'un 

District voisin et pourtant d'un autre 

pays.  

Tout d'abord, on est émerveillé de 

constater une fois de plus que nous 

avons, les Lions, le même langage, les 

mêmes préoccupations, les mêmes 

désirs et rêves et de faire le mieux 

possible pour répondre à notre devi-

se commune " We serve ". 

Gérard Jacquet, Gouverneur du Dis-

trict Centre-Sud a prévu cinq domaines d'actions 

à privilégier : la jeunesse, les actions dans les 

cités, la culture, l'environnement et les relations 

internationales; Un District de 2 850 membres, 

109 clubs, sur un territoire très vaste, qui s'étend 

d'Evian, d'Annecy jusqu'à Lyon, Valence, Cler-

mont-Ferrand. Lourde tâche pour le Gouverneur 

de rencontrer tous les clubs et passer son mes-

sage: " créer et développer un esprit de compré-

hension. J'ai apprécié sa devise : " de l'audace, de 

l'humilité pour agir et vivre ensemble ". J'ai eu la 

chance de participer au cabinet du District, puis 

d'être accueillie le dimanche au Congrès de prin-

temps pour suivre un programme très complet 

qui a duré de 8 h 15 à 13 h 30. Je suis touchée en 
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CONGRES DE PRINTEMPS 

Accueillis au son de la Marseillaise, les quelque 

cinq cents membres des Lions Clubs de Rhône-

Alpes et d'Auvergne ont été reçus par le prési-

dent de l'Assemblée nationale et maire d'Annecy-

le-Vieux: Bernard Accoyer. Lors de son discours, 

ce dernier évoquait les causes soutenues par les 

Lions, tant sur le plan local, que national et inter-

national. Le médecin a dit apprécier les efforts 

faits en faveur des malvoyants, le combat mené 

avec Christine Janin pour l'association " A chacun 

son Everest ". En évoquant le Téléthon, il parlait 

des " nécessaire besoins de progrès de la scien-

ce". C'était l'occasion d'affirmer sa foi dans les 

recherches de nouvelles ressources qui incluent 

les OGN. Il saluait, chez les Lions, cette volonté 

de ne pas s' arrêter à notre confort, avec cette 

conscience qu'il y a ailleurs le besoin de se mobi-

liser. Bernard Accoyer évoquait aussi les soixan-

te millions d'euros que les Lions Clubs récoltent 

sur le plan national pour défendre des causes 

humanitaires, les exhortant à poursuivre encore 

plus loin leurs actions dont la devise est "servir". 

Le gouverneur Gérard Jacquet poursuivait ensui-

te le congrès, accueillant Lucienne Vasserot, 

gouverneur d'un district en Suisse, Lisa Demaria, 

vice-gouverneur en Italie, Philippe Soustelle past 

directeur international, François Leduc, secrétai-

re général du " district multiple 103 France ". Il 

rendait hommage à jean Behar, " past président 

du Lions Club International " rappelant qu'avant 

lui Georges Friedrichs, membre du club d'Anne-

cy Doyen, a été le premier français nommé pré-

sident international. 

DL avril 

Cette année encore, la Commission Culture va organiser un 

concert avec Jean-François Duchamp , la maîtrise des petits chan-

teurs de Lyon et l'ensemble instrumental de la primatiale Saint 

Jean-Baptiste. 

Ils interpréteront l'Oratorio de Noël de J.S. Bach. 

Notez bien la date : le 21 novembre à l'église Sainte Berna-

dette. 

Le mot du Président 

Arrivé à la fin de cette année 

Lions je tiens à vous remercier 

pour la confiance que vous 

m'avez témoignée en me 

confiant la présidence de 

notre club pour 2007-2008. 

Cette année fut fort fort riche en événements, 

malheureux sur lesquels je ne reviendrais pas, 

mais aussi et surtout sur de multiples événe-
ments heureux qu'ont été toutes ces manifesta-

tions, rencontres et réunions organisées avec 

succès par notre club. 

Je tiens à remercier toute l'équipe du conseil 

d'administration qui m'a toujours très loyalement 

soutenu dans tout ce que nous avons entrepris 

au cours de cette année de présidence. 

Un grand merci à Gérard notre gouverneur qui a 

été très présent malgré sa lourde charge. 

- Merci à les membres du conseil, mon Past-

président Renaud, mon vice-président Michel 

que vous aurez le plaisir de retrouver à cette 

place l'année prochaine et à Christian qui lui 

succèdera. 

- Merci à Didier, Serge, Jean-Marcel, et Pascal. 

- Merci à Frédéric notre président de région et 

précieux relais médias lors de nos manifesta-

tions,  

- Merci également aux responsables des com-

missions auxquels j'ai quelque fois "mis la 

pression" comme l'on dit, merci donc à Jac-

ques, Thierry, Jean-Jacques, et à tous les mem-

bres du club qui ont répondu présent pour 

participer à toutes nos manifestations. 

Enfin un très grand Merci à nos épouses qui 

directement nous aident ou qui nous laissent 

nous investir dans le mouvement Lions. 

Le Lions Club Annecy Lac aura la chance d'avoir 

Michel Tricaud comme président pour cette 

prochaine année 2008-2009, je lui souhaite 

plein de satisfactions dans les responsabilités 

que vous lui avez confiées. 

Jean-Pierre Grillère 

Past-président du Lions Club Annecy Lac 
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En ce jeudi 26 juin 2008, par une agréable soi-

rée d’été, on a pu assister, au Port de Letraz au 

changement de commandement d’ANNECY-

LAC. 

L’équipage était presque au complet, les ab-

sents, unis par la pensée, étaient à la manœuvre 

dans les eaux gréco-turques sur le J&B ou d’au-

tres au bout du monde dans les eaux de THAI-

LANDE auprès des plus hautes autorités 

LIONS.  

Jean-Pierre SACCOLETTO et Philippe 

FRANCK les représentants du navire amiral 

« ANNECY-DOYEN » et de la frégate 

« IMPERIAL », rehaussaient par leur présence le 

faste de cette belle cérémonie. 

Jean-Pierre GRILLERE et Michel TRICAUD , 

nos deux capitaines en habits d’apparats se sont 

transmis les pouvoirs devant une assistance 

toute conquise à leur cause.  

Jean-Pierre GRILLERE évoquait le périple du 

navire dont il avait eu la charge, avec un équipa-

ge bien dirigé, toujours à la manœuvre, discipli-

né et efficace pour réaliser de belles  choses.  

Au bout de la course, tous ses hommes étaient 

ravis de revoir leurs épouses, mais sous la hou-

lette du nouveau capitaine Michel TRICAUD, ils 

étaient prêts à repartir pour de nouvelles aven-

tures. 

Cet homme saura garder le cap avec sérieux et 

gentillesse s’en omettre de donner à boire à 

l’équipage quand il le faudra.  

Merci Jean-Pierre GRILLERE et bon vent à Mi-

chel TRICAUD. 

Jean-Pierre Fantin 

Passation de pouvoir 

 

Passation de pouvoir 

Comme vous le savez sans doute tous, 

notre congrès de District a eu lieu le 

dimanche 13 avril 2008 à l'Espace Ren-

contres d'Anney-le-Vieux. 

Son organisation qui a duré plus d'un an, 

sous la direction de Marc Chiron, a été 

l'occasion de très nombreuses ren-

contres (plus d'une vingtaine) entre les 

responsables des trois clubs d'Annecy 

qui étaient les coorganisateurs de cette 

importante manifestation. 

Dès la veille, samedi 12 avril, plusieurs membres 

de nos trois clubs ont travaillé sur place pour 

l'organisation matérielle du congrès. Que les 

volontaires de notre club, un peu toujours les 

mêmes, trouvent ici l'expression de tous mes 

remerciements, leur participation à ces tâches 

matérielles fut pour tous l'occasion d'une très 

chaleureuse journée Interclubs !  

Le congrès qui a réuni près de 500 participants 

s'est déroulé dans de très bonnes conditions et 

nous avons été gâtés par une merveilleuse mé-

téo. Lors du repas une chorale locale Lions 

constituée des membres des trois clubs Anné-

ciens présents a interprété "Les Allobroges" 

pour nos invités, nous ne doutons pas qu'ils en 

auront un impérissable souvenir ! 

Je ne peux terminer ce petit mot sans regretter 

que nous n'ayons pas tous trouvé la possibilité 

d'assister ce dimanche là au congrès de notre 

mouvement qui avait l'énorme avantage d'avoir 

lieu chez nous. 

 

Jean-Pierre Grillère 

Past-président du Lions Club Annecy Lac 

Congrès de Printemps 
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CONCOURS D'ELOQUENCE AU ROTA-
RY 

Les clubs Rotariens d'Annecy organisent un 

concours d'éloquence destiné aux élèves de fin 

de fin de lycée et au-delà. Les lycées Berthollet, 

Saint Michel, Baudelaire, Saint Joseph de Thô-

nes, l'Ipac et l'IUT sélectionnent leurs candidats 

pour la finale. Douze candidats se sont présen-

tés ce lundi et après le choix du sujet, une 

préparation de 20 minutes précédait le passage 

devant le jury. Durant 5 minutes, tous ont pu 

se frotter aux feux de la rampe et développer 

leur sujet avec une aisance plus ou moins cer-

taine. Pierre Farcot ( saint Michel ) et Louis 

Tocqueville ( Baudelaire ) n'ont pu être parta-

gés et ont remporté la 1ère place, la 3e reve-

nant à Maxime Morand de Saint Michel. 

DL mai 

140 000.00 € COLLECTES PAR LES 
LIONS CLUB DE GRENOBLE 

Les présidents des Lions Clubs de Grenoble pro-

cédaient à leur remise de dons annuels à l'Hôtel 
de Ville. Liberty Intelligence , our Nation's Safety, 
en français " Liberté et compréhension sont la 

sauvegarde de nos nations " a été fondée en 1917, 
aux États Unis par Melvin Jones. Elle réunit 1,35 
millions de membres à travers le monde, et 200 
dans l'agglomération grenobloise. Cette année les 

9 Lions Clubs de Grenoble ont récoltés 140 
000.00 € qui seront reversés principalement à des 
associations oeuvrant pour le handicap. Pour n'en 

citer quelques unes: " Isère, Sport et Insertion ", " 
Grenoble Handisport ", " Alésia ",  etc. 

DL du 1 juin 08. Communiqué par 
 Michel Claudé 

DES BANDES DESSINEES POUR LA BI-

BLIOTHEQUE 

Sympathique réception, vendredi soir, à la Crypte 
aux livres, où la bibliothèque municipale accueillait 

le Lions Club. Dans le cadre d'une action nationa-
le appelée le " Lions dans la cité ", le président du 
Lions Club d’Annecy, M. Scalabrini, accompagné 
de M. Chiron, avait le plaisir de remettre à la 

bibliothèque une collection de bandes dessinées 
accompagnées de DVD MP3. La remise de cette 
collection reprenant en images des romans célè-

bres, comme Robinson Crusoë ou Tartarin de 
Tarascon, répond à une double action, culturelle 
par la découverte de la lecture aux enfants et 
sociale en permettant à l'Organisation Internatio-

nale de la Francophonie et l'Unesco d'acquérir un 
livre grâce au concours de l'éditeur. Ségolène 
Guichard, maire et Patricia Marguillier, présidente 

de la Crypte aux Livres, étaient doublement heu-
reuses de recevoir ce cadeau qui participe à une 
action sociale et éducative et qui viendra enrichir 

la bibliothèque municipale. 

(La BD Solidaire soutient le programme de lutte 
contre la cécité évitable dans le monde nommé " 
SGHITFIRST 2 " et les programmes éducatifs du 

Lions Club International). 

DL du 16/06 

TROIS QUESTIONS À GÉRARD JACQUET 

Gouverneur des Lions Clubs de Rhône-Alpes 

Les Lions Clubs Rhône-Alpes et Auvergne 

organise demain leur congrès. Quelle est 

l'importance de cet événement ? 

Nous réunissons notre congrès et ses 500 mem-

bres une fois par an, dans un lieu chaque fois diffé-

rent. Le dernier rendez-vous annécien s'est tenu 

sous la présidence de Georges Friedrichs, du club 

Annecy-Doyen qui est devenu le premier président 

international français. Nous aurons le plaisir d'ac-

cueillir cette année jean Béhar, deuxième français à 

la présidence international et le président de l'As-

semblée nationale et maire d'Annecy-le-Vieux, 

Bernard Accoyer. 

Quels sont les grands axes de travail de ce 

congrès à Annecy-le-Vieux ? 

Nous soutenons des actions en faveur de la jeunes-

se sur l'emploi, le combat contre les échecs scolai-

res, les ruptures de cursus ou encore l'aide aux 

vacances. Nous travaillons aussi sur la culture et 

les échanges internationaux. Nous organisons en 

particulier des camps pour les jeunes de tous pays 

de 18 à 25 ans afin qu'ils puissent améliorer l'ap-

prentissage de notre langue. Sur notre secteur 100 

membres bénévoles vont réhabiliter un sentier 

forestier dans les Bauges. Enfin, nous sommes une 

ONG et l'humanitaire lointain ou de proximité 

tient une grande place. 

Pouvez-vous nous citer quelques actions 

concrètes ? 

A l'origine de la création de la Canne Blanche, 

nous avons permis la réalisation de six millions 

d'opération de la cataracte, reconstruit 3 300 mai-

sons après le Tsunami. Le district a pris en charge 

en 2006/2007 pour un million et demi d'euros 

d'actions à caractères humanitaires. Nous gérons 

les appels du 36 37 pour le Téléthon...Être présent 

et agir: c'est notre mission. 

DL Avril 

UNE RECEPTION EN MAIRIE 

Le maire Jean-Luc Rigaut, une délégation du conseil 

municipal et le sénateur Pierre Hérisson ont reçu 

hier soir, en mairie d'Annecy, le gouverneur et les 

membres des Lions Clubs Rhône-Alpes en prélude 

au congrès qui se tient ce dimanche à Annecy le 

Vieux 

DL Avril 

Revue de Presse  
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Voyage en Bourgogne 

Nos joies et nos peines 
Mariage de Pierre-Hubert,  fils de Geneviève & Jean-Pierre Martin, avec Pauline Riche.  

Nous souhaitons aux jeunes mariés beaucoup de bonheur et de nombreux enfants. 

 

Naissance de Hugo, fils de Cyril Moëne et de Audrey, petit fils de la famille Moëne. Hélas, le même 

jour, Yves a perdu sa soeur cadette. 

Nous nous associons à leur joie et à leur peine. 

C’est sous une pluie battante que nous 

avons quitté Annecy ce samedi 17 

mai, mais Baachus que nous ve-

nions visiter nous accueilli avec le 

soleil. 

Après un copieux petit déjeuner : 

 délicieuse terrine à l’ail de l’ours 

d’Antoine 

 superbe miche de pain de Jac-

ques 

 brioches et gâteaux à la pâte 

d’amande d’Alain Laruaz  

 arrosé des bonnes bouteilles du 

salon des vins. 

notre petit groupe était en forme 

pour aborder l’Abbaye de Morgeot 

en ruines dont il ne reste que les 

caves. 

Je ne vous abreuverais pas de tous 

les termes concernant la culture 

des pieds de vignes, je parlerais 

seulement du joli nom de la peau 

du raisin  rouge –La Pruine- qui 

macère avec le raisin à la chaire 

blanche plusieurs semaines ce qui 

donne la jolie couleur rouge au vin. 

Bien entendu nous avons eu la dégustation 

de différentes années de Puligny Montrachet 

Un solide – Machon- repas paysan arrosé 

comme il se doit de Puligny  blanc et rouge, 

nous attendait au château de Sully. 

Puis nous avons visité le château  « la plus 

belle cour de Château de France » selon 

Roger de Rabutin, comte de Bussy., rêve de 

la renaissance française, demeure du Maré-

chal de Mac- Mahon,  1er duc de Magenta et 

président de la République en 1875, au-

jourd’hui habité par la duchesse de Magenta 

et ses enfants. 

Nous avons ensuite rendu visite à nos amis 

Moroni  au village de Puligny Montra-

chet ,fidèles du salon des vins , qui nous ont 

reçu avec  gentillesse et nous ont fait l’hon-

neur d’une grande dégustation de leurs différen-

tes cuvées : arôme de fruit rouge, goût de bana-

ne, minéral, un peu jeune, manque de maturi-

té ,les connaisseurs et connaisseuses étaient à la 

fête. 

Puis nous nous sommes dirigés vers Couches 

où nous avons couché ; délicieux repas statu-

taire arrosé du vin de Couches comme il se 

doit. 

Le lendemain, visite du château de Couches dit 

de Marguerite de Bourgogne, audacieusement 

accroché à son rocher. Marguerite, reine de 

France, épouse de Louis X le Hutin, répudiée 

pour adultère, y aurait fini ses jours dans  le 

plus grand secret d’après des documents re-

trouvés en 2001 par un chercheur…qui a trou-

vé. 

Le ravissant village de Volnay nous accueilli avec 

un typique repas  Bourguignon et la visite des 

belles caves de la famille de François Buffet  où  

une dégustation de différentes années nous 

attendait : les connaisseurs et connaisseuses ont 

redonné leur ronde de qualificatifs fleuries, 

fruitées, végétales. 

Nous avons terminé notre périple bien arrosé 

mais sous le soleil  par le château de Meursault, 

fleuron de la Bourgogne avec ses 6o hectares 

de vignoble, ses superbes caves voûtées, où 

nous avons eu une ultime dégustation . 

Grâce à la commission culture et « vinicole », à 

son président Jacques Guillemot et Nicole  qui 

ont pris la peine et le plaisir de faire le circuit, 

avant nous pour vérifier châteaux , hôtels , 

restaurants et caves, nous avons vécu deux 

jours chaleureux, gais, enrichissants, nos visites 

de châteaux étant accompagnées par des guides 

passionnés et passionnants 

Alors, mes amis, n’hésitez pas à rejoindre  notre 

petit groupe pour la prochaine escapade cultu-

relle «  Les forts de l’Essillon et le baraoque…». 

Annie Charrier 

Jeudi 10 juillet, pour faire plaisir à Zoya notre 

jeune Russe et Dovilé la Lituanienne, nous som-

mes allés à Turin. Ayant prévenu Bruno Donetti 

de notre arrivée dans sa ville, nous fûmes invités 

le soir même à la réunion du club Torino Collina. 

Réunion festive, très décontractée dans une 

auberge   « Agritourisme ». Dîner gargantuesque, 

ambiance chaleureuse. 

Merci à Eux pour cet accueil. 

Nous eûmes  le temps de parler des relations 

entre nos deux clubs. 

 Sortie Maurienne : Plus de réunion avant le 

mois de septembre. Difficulté pour relancer, 

la moitié des membres ne possèdent pas 

Internet. La date n’est        pas idéale pour 

eux (vacances). Toutefois, Bruno Donetti 

sera sûrement avec nous, accompagné de son 

épouse et de sa fille Alice, (membre du Léo 

club). 

 Salon des vins : Oui ils participeront au salon 

des vins. Une autre équipe remplacera Luigi 

Morello et son épouse, car celle-ci attend un 

bébé pour le 10 novembre. 

 Participation aux fêtes d’anniversaire, (car 

leur club aura également 30 ans en 2009,  

13/12/79) : Oui, nous fêterons ensemble 

les deux évènements.  

 Déplacement de la date de passation de 

pouvoir en 2009, du jeudi au samedi, afin 

de nous permettre d’être ensemble, en 

Italie ou en France, (à déterminer). 

JMC 
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Une partie de la Commission Culture s'est ren-

due à Lyon le 14 Mai pour écouter le Requiem 

Allemand. 

Ce requiem était donné par le chœur 

mixte de La primatiale Saint Jean sous la 

direction de Jean -François Duchamp 

avec François-René Duchable et Jean-

Claude Pennetier aux pianos, Cécile de 

Boever soprano et Bartholomé Misiuda 

baryton. 

L'église de l'Annonciation à Vaise est une 

vaste église contemporaine avec une 

remarquable acoustique ! 

 

Quel concert! 

Brahms était de confession protestante. Son 

Requiem est ample, profond, avec des instants 

de joie traduisant ses sentiments devant la mort, 

heureux instant d'une vie nouvelle où la mort 

sera vaincue et où les corps des ressuscités se 

retrouveront dans la joie. 

Les chœurs d'hommes et de femmes ont dé-

ployé leur habituelle sensibilité, harmonie, préci-

sion, s'enflant dans de vigoureuses animations. 

La soprane à la voix chaude et colorée, le bary-

ton profond à la diction parfaite, François-René 

Duchable déroulant toute la messe avec son 

Balade turinoise 

La Gloire de Brahms 
énergie, sa sensibilité, son harmonieu-

se précision habituelle, en parfaite correspon-

dance avec le brillant pianiste associé. 

Devant l'enthousiasme des spectateurs, nous 

avons bénéficié d'un rappel avec le deuxième 

mouvement qui fût une pure merveille. 

Jean-François Duchamp nous a, une fois de 

plus, fait passer une merveilleuse soirée 

Jacques guillemot 
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Un bon tiers des membres de notre club a répondu à la propo-

sition de la commission culture au projet de Jacques Guille-
mot : visite du Parlement et du Sénat du 07 au 08 Avril 2008. 

Des Arts….. 

Le Palais Bourbon a été édifié à la demande de la duchesse de 

Bourbon, fille légitime de Louis XIV et de Madame de Montes-
pan, en 1792. Entrée coté rue de l’Université, et jardin jusqu’à 

la Seine. 

Louis XV l’achète en 1756 pour participer à la composition de 
la place de la Concorde. 

En 1807, Napoléon fait élever la colonnade, répondant au 
péristyle grec de la Madeleine. 

Armand de Madaillan, marquis de Lassay, conseiller et amant 

de la duchesse de Bourbon, commande en 1722 un hôtel parti-
culier à mon confrère Giardini, à construire au fond du jardin 
de sa « belle », mais c’est surtout Aubert qui en fut l’auteur, 

ainsi que du palais Bourbon. 

En 1764, l’hôtel passe aux mains du prince de Cordé qui l’amé-

nage somptueusement. 

L’Etat le rachète en 1843 pour servir de résidence au président 
de la Chambre des députés. 

C’est à cette époque qu’il est surélevé d’un étage et relié par 
une galerie au palais Bourbon. C’est là maintenant que réside 

notre président de l’Assemblé Nationale, Bernard Accoyer, 
sous les dorures et peintures de Delacroix. 

Pour notre petite histoire, notre Haute Savoie est intimement 

liée au marquis de Lassay….. Lassay de Saussure, le noble 
conquérant du Mont Blanc. Et pour les durs à cuire (de Saussu-
re) prenez votre pied, vous comprendrez ! 

Le palais du Luxembourg : 

Après la mort de Henri IV, Marie de Médicis, ne se plaisant 

guère au Louvre décide de faire élever un palais, à la mode 
Toscane, sur une propriété achetée en 1612 à François de 
Luxembourg. 

Elle confie la réalisation du palais à Salomon de Brosse 
(Adam !) sur le modèle du palais Pitti à Florence. Vingt quatre 

tableaux de Rubens, passés au Louvre, ornaient l’une des gale-
ries. 

Après la révolution, sa destination passe de palais à prison, puis 

au service de l’assemblée pour le directoire et le Consulat. 

Chalgrin le transforme complètement, puis Alphonse de Gi-
sors, jusqu’à l’occupation allemande. 

Maintenant siège du Sénat, et annexe de Monsieur Hérisson. 

Des Lois….. 

Je saute le paragraphe « des Armes » et vous plonge dans celui 
des Lois. 

C’est dans ce cénacle (Le palais Bourbon) qu’émergent des 

limbes, les propositions de Lois (origine : les députés), et les 
projets de lois (origine : le gouvernement). 

Nous avons eu la chance de pouvoir assister à la présentation 
de la dernière motion de censure (ne pas lire Saussure). 

Relégués dans le poulailler de l’hémicycle, nous avons vécu un 

digne moment républicain (non, il faut lire indigne). 

Peu de présent, mais un gros brouhaha. Une sonnerie grelot-

tante de théâtre calamiteux prévient que le spectacle va com-
mencer. Les acteurs arrivent par petits paquets et gros jour-

France, mère des Arts, des Armes et des Lois 

naux. Le bruit de fond augmente. Un aboyeur hurle, 
dans l’indifférence générale : « Monsieur le Prési-

dent » ! Au fond de la cage, notre Savoyard arrive et se 
hisse en haut d’un assemblage superposé de sorte de 

bureaux plus hideux les uns que les autres. Ça y est, ça 

commence, notre savoyard vient de le dire au micro. 

Et bien non, rien ne change. Un peu plus d’acteurs, 
escaladant les gradins, saluant les copains, semblant 

échanger ou des propos importants, ou des résultat de 
tiercés, et se hâtant de se vautrer dans leurs fauteuils 

et étaler leur journaux ouvert devant eux. 

Si, il y a tout de même un changement : sous le pupitre 
du Savoyard, un homme débout parle dans un micro et 

gesticule (c’est un dénommé Hollande qui parle de la 
guerre en Afghanistan). 

Indifférence générale brouhaha, des cris à droite, des 
applaudissements à gauche. Le spectacle ne parait pas 
faire l’unanimité. 

La difficulté pour l’orateur est de parler dans un temps 
imparti et de terminer avant que les petites lumières 

rouges s’allument. Le Savoyard guigne depuis le haut de 
son perchoir pour voir s’il va réussir son pari, peu 
importe ce qu’il déblatère. 

Je pense qu’il doit y avoir des paris sur l’acteur princi-
pal, car des petits papiers circulent dans tous les sens, 
portés par des hommes déguisés en garçon de café. 

Même le Savoyard prend plaisir au jeu, car depuis son 
perchoir se succèdent coup d’œil, levés de mains, coup 

de baguettes sur le micro, envois de petits papiers. 

Le deuxième acteur parait meilleur. Les rangs sont 
garnis, les propos sont clairs et bien dit. C’est un ac-

teur formé à « L’Elysée School » Il s’appelle Fillon, 
réussit à lire son texte avant l’apparition des lumières 

rouges. Un coté de l’hémicycle est très content et se 
lève en applaudissant : gagné. De l’autre coté, ils sont 
abasourdis : perdu. 

Le troisième acteur, à peine audible, réussit à faire se 
vider la moitié de l’hémicycle, à gauche pour nous, à 
droite pour eux. Peut être est ce le côté des prostati-

que ? La gauche, qui est à notre droite, ne bouge pas 
(c’est peut être le coté des pisse froid). 

Au cinquième orateur, c’est le retour massif de la 
droite qui est à notre gauche. Un type marrant s’agite 
sous le Savoyard. Il parait qu’il est le porte parole du 

directeur de « l’Elysée School » un dénommé Coppé. 

Le Savoyard siffle la fin du spectacle. Augmentation du 

brouhaha. 

Les acteurs de gauche sortant à notre droite, et ceux 

de droite à notre gauche. On nous dit qu’ils vont voter 

pour savoir si le spectacle était bon ou pas. Ce dernier 

a tout de même duré deux heures sans que nous puis-

sions bouger un petit doigt. Il ne fallait pas déranger les 
acteurs. 

Bref, nos lois sont votées par ces mêmes acteurs. Quel 

exploit ! 

Pour nous remettre de nos émotions et calmer quel-
ques aigreurs, le Savoyard nous reçoit dans son châ-

teau. Amical rencontre avec Bernard Accoyer, souriant 
et détendu. Il avait du gagner quelques paris dans sa 

cage aux fauves. 

Jacques HERRGOTT 

« C’est là 

maintenant que 

réside notre 

président de 

l’Assemblé 

Nationale, Bernard 

Accoyer, sous les 

dorures et peintures 

de Delacroix. » 

. 
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Balade Parisienne 
Au XVIIIe siècle, Voltaire, Diderot et Rous-

seau succèdent à Molière et à Racine ; la pé-

riode révolutionnaire voit de nouvelles têtes : 

Marat, Danton, Robespierre, Desmoulins puis, 

au XIXe siècle, Hugo, Musset et Balzac. 

Le Procope ferme ses portes en 1900, les 

rouvre par épisodes, jusqu’à sa transformation 

radicale en restaurant par les Frères Blanc, en 

1987. 

Longtemps, le Procope s’est efforcé de satis-

faire a minima une clientèle internationale 

avide de souvenirs historiques. 

La nouvelle direction, depuis 2005, s’emploie 

à reconquérir les Parisiens. « Ce n’est pas sim-

ple » admet le directeur Gilles Breuil. 

Jacques Herrgott 

Suite à notre sortie parisienne du 7 & 8 avril, 

notre club a participé à la renaissance du Proco-

pe lieu d’Histoire et de Bouffe. 

C’est un Sicilien, Francesco Procopio Dei Col-

telli (naturalisé, il se fera appeler : François Pro-

cope Couteau) qui ouvrit en 1686, rue de l’An-

cienne-Comédie, le premier café glacier, dans 

lequel, bientôt, l’on servit aussi du vin. 

Le modèle du café parisien était né dans une 

ville qui en comptera, près d’un siècle plus tard, 

plus de six cents. 

Le Procope fut vite à la mode, et lorsque les 

comédiens-français s’installèrent en face, il de-

vint le foyer du théâtre et le rendez-vous du 

Paris littéraire. 

Les œuvres sociales 2008 

Les attributions d’aide financière ont concerné 

les opérations suivantes : 

1- SIGHT FIRST 2  9000€ 

Ce versement, ajouté à celui effectué en 2007, 

confère à notre club la qualité de « club modè-

le »en rappelant que Sight first2 est l’action na-

tionale de 2007-2008 

2-MEDIA ESPOIR 2500 € 

Aide à l’équipement professionnel de 17 jeunes 

de cette Association au Rwanda 

3-EPANOU –A.A.P.E.I  7000€ 

Aide accordée pour la remise en état d’un piano 

à queue, mis à disposition des handicapés. Cette 

somme provient en partie des bénéfices du loto 

organisé avec cette association 

4-ATTRAP’LUNE 5000€ 

Aide pour l’achat de divers équipements des 

nouveaux locaux : 

Appareils electro-ménager pour cuisine, coin 

cafétéria ,  

Matériel vidéo-projecteur et écran 

C’est un club local de loisirs pour réinsertion 

des adultes en souffrance psychique , déjà aidé 

en 2007 

5-AGVHS  1000€ 

Aide aux enfants des gens du voyage 

6-CAMP INTERNATIONAL DES JEU-

NES À ANNECY  2500€ 

7-DIVERS  1100€ 

Voyage à Disney pour 2 jeunes défavorisés. 

Participation au camp des centres internatio-

naux francophones 

 

TOTAL 28100€ 

 

C. Basset 

Démission 
Nous apprenons avec regret le départ d'Olivier Nazareth pour Lille, où il a été nommé.  

Nous nous réjouissons de cette belle promotion, mais regrettons qu'Olivier ait décidé de quitter 

aussi le Lionnisme. 

« C’est un sicilien 

Francesco Procopio 

Dei Coltelli qui ouvrit 

en 1686…, le 

premier café glacier, 

dans lequel, bientôt, 

l’on servit aussi du 

vin ». 


